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安全带是生命带，驾驶员和
乘客都应正确、规范使用。但总
有一小部分人，不习惯使用安全
带，甚至对使用安全带有抵触心
理。昨天，宁波高速交警对2000
多起未按规定使用安全带的违法
处罚数据进行研判，结果显示：
40-50岁的驾驶员，不系安全带
的人数最多；30-40岁“80后”乘
车人，不系安全带的比例最高。

去年11月11日起，高速交警
在各高速收费站出入口、服务区
开展安全带专项整治行动，驾驶
人未按规定系安全带，罚款200
元，记2分；乘客不按规定系安全
带，对违法当事人罚款 50 元。
2000多起处罚数据显示：未规范
使用安全带的男性比女性多，男
女比例为2:1。

数据显示：30-50岁的青壮
年驾驶员，更容易忽视对安全带
的使用。其中，30-40岁的驾驶
员，开车不系安全带的占 36%；
40-50岁的驾驶员，开车不系安
全带的占39%。

不系安全带的乘车人中，18-
20岁的青少年和60岁以上老人，
分别占样本总量的1%和6%；20-
30岁、30-40岁、40-50岁、50-
60 岁中青年人，分别为 17%、
29%、24%和 23%。特别是 30-
40岁的“80后”乘车人，几乎占了
样本总数的三成。

宁波高速交警表示，这样的
结果有些出乎意料，虽然70后、80
后是开车、乘车的主要群体，但不
论是从行为能力还是安全意识来
看，这个年龄段的人都不应该成
为不系安全带的高发人群，而且
每一位70、80后都是家里的顶梁
柱，他们的安全也关乎整个家庭
的维系。

不过，交警表示，经过这段时
间的专项整治，超过九成的驾驶
员能自觉、规范使用安全带，后排
乘客的安全带使用率也从原先的
30%提高到70%左右。

交警部门表示，繁忙的春运
客运高峰即将到来，高速交警将
开展第二阶段安全带专项查处行
动，并再次提醒广大司乘人员：为
了您和您的家人，请系好安全带。

记者 王思勤
通讯员 张明 周东亚

“偶尔关人没什么大惊小怪
的。”美屋物业东城锦楠府管理
处邹主任对记者说，电梯频频出
问题，主要是有些零件老化了。
他告诉记者，出问题的主要是4
号电梯，门机组件磨损了，最近
准备更换。

“那位老太太和家人连续被

关了两次，所以影响比较大。”邹
主任说，别的小区电梯也没这么
容易坏，所以他认为电梯本身的
质量也是存在问题的。

据了解，因为电梯、停车位
等小区内存在的诸多问题，该小
区业主已将开发商告上法院。

记者 陈善君 文/摄

6楼坠落至-1楼，被困1小时45分
鄞州东城锦楠府业主反映：小区交付两年多，电梯频频困人、坠落

6楼坠落至-1楼
被困1小时45分
半年两次被困

东城锦楠府小区位于鄞州邱隘
镇，小区比较小，总共就两幢18层
高楼、4部电梯，2017年4月交付。

“4 部电梯都有问题，故障太
多。”业主赵大妈一见到记者，就大
吐苦水，“我们家住2号楼，平时用
的是4号电梯，故障特别多，最近半
年就被困了两次。”

赵大妈说，2019年6月25日，
下午1点，她和9岁的外孙女，从6
楼乘电梯出门，电梯刚关上门就突
然下坠，一直跌到-1楼。

“当时我们真是吓坏了，小孩吓
得大哭起来，我都跪下来求老天保
佑了。门打不开，还好电话可以打
通，我赶紧呼救。”赵大妈说，物业保
安过来查看后，也打不开门，叫电梯
维保公司来修，第一个过来的师傅
说自己不会修，又从总部调技术人
员过来。

“从下午1点进电梯，到2点45
分电梯门打开，我和外孙女被困在
电梯里1小时45分钟。”赵大妈说。

2019年12月21日，赵大妈和
老伴以及女儿、9岁的外孙女，4人
一起从医院回来。“当时我老伴刚动
完大手术从医院回来，身体很虚。”
赵大妈说，车子开到地下室-1楼，
乘电梯回家，结果在1楼卡住不动
了。

“当时，电梯里电也断了、灯也
灭了，手机信号也没有。小孩子吓
得哇哇直哭，急得我都快发疯了。”
赵大妈说，没有办法，她就一直按电
梯里的报警按钮，终于等来了保安，
保安再叫维保师傅来修电梯……这
次被困半个多小时。“我老伴才刚刚
动完大手术，困在电梯里浑身冒汗，
衣服都湿透了。”

10天不到，出现3次故障
困人、坠落等问题频发

据介绍，2019 年 12 月 21
日、22日、28日，4号电梯在不到
10天的时间里，接连出现3次故
障。21日，就是赵大妈一家4人
被困半个多小时的那次，维保师
傅修好了；可到了第二天，电梯
又动不了了，幸好那次里面没有
人；刚修好，28日又坏掉了。

“4号电梯问题最多，其他3
部电梯也经常出问题。”有业主
告诉记者，还拿出电梯故障记录
给记者看。

张女士住在1号楼，说起这
电梯她也是摇头叹气。“去年7
月，我乘2号电梯，从8楼一直掉
到-1楼。”张女士说，“当时就我

一个人在里面，真是把我吓死了，
掉到-1楼后，我用力按开门键，
还好，门开了。”

据众多业主介绍，两年前交
付时，他们就感到电梯不怎么
好，但刚入住，大家也没在意。
后来故障多起来了，大家纷纷觉
得不对，就向物业、开发商以及
相关部门反映，但问题一直没有
得到根本解决。

去年8月，在业主们的多方
反映下，开发商拿出2万多元维
修电梯，更换了部分零件。但正
常使用两个月后，到了10月份，
又开始发生困人、坠落等故障问
题。

开发商：物业没有维护好
随后，记者联系了东城锦楠

府的开发商——宁波新大利置
业有限公司。相关负责人胡女
士向记者表示，该小区电梯也是
品牌电梯，质量虽然说不上有多
好，但总是有保证的，故障多是
因为物业没有维保好。

胡女士说，可能是物业没收
上物业费，为节省维保费而找了
非厂商的维保单位进行维保，电

梯没有得到很好地维护。“这是
机器，长期不维保，肯定多多少
少会有点问题。”

因为业主的反映，2019年，
开发商拿出2万多元，给电梯做
了一次大的维保。胡女士表示，
那次维保后，现在电梯故障少多
了。但现在已经过了两年维保
期，之后的电梯维保就要由小区
自行负责了。

物业：电梯质量存在问题

宁波高速交警
“处罚大数据”显示：
40多岁的司机
30多岁的乘客
“最不喜欢”系安全带

“我们都不敢坐电梯
了，电梯故障不断，频频发
生关人、坠落的事情，老人
小孩真正吓死了。”最近，
鄞州东城锦楠府小区业主
向本报记者反映，这个小
区才交付两年多，4部电梯
全都故障频发。

1月 1日，记者来到该
小区采访，许多业主向记
者诉苦。


